

Fecha: 19/01/2025 Vpe: \$498.899 Vpe páq: \$1.002.600

Vpe portada:

\$1.002.600 Difusion \$1.002.600 Ocupa

 Tirada:
 2.400

 Difusión:
 2.400

 Ocupación:
 49,76%

7.200

Audiencia

Sección: ACT Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



Pág: 5

Tras un año en tramitación, el proyecto para adquirir nuevas residencias no registra avance

SOCIAL. Exconsejeros afirman que el plan se ha retrasado por no encontrar viviendas que cumplieran con los requisitos y tampoco existe fecha tentativa para la adquisición.

Sebastián Macías Sajay cronica@mercurioantofagasta.cl

e vuelta a la etapa de planificación quedó el proyecto que busca incorporar tres inmuebles destinados a residencias dependientes del Servicio de Protección a la Niñez y Adolescencia ("Mejor Niñez"). Lo anterior, según informó la expresidenta de la comisión de infancia Tamara Aguayo, debido a una falta de viviendas que cumplan con los estándares de la institución para atender a niñas, niños y adolescentes ensituación de vulnerabilidad.

Esta iniciativa fue ingresada en 2023 por el mismo servicio Mejor Niñez, según información publicada en el consejo regional. El proyecto-una inversión cercana a los 5 mil millones de pesos-consistía en la adquisición de dos viviendas para la comuna de Antofagasta y una para la comuna de Calama para cubrir la alta demanda de atención en los programas ambulatorios del servicio Meior Niñez.

LLAMADO PÚBLICO

De acuerdo a lo informado por Carolina Moscoso, expresidenta de la comisión de Infancia y Juventud del Consejo Regional (Core), la presentación de este requerimiento por parte de Mejor Niñez se remonta al 2023, en un esfuerzo de cooperación con el Gobierno Regional para aliviar la problemática



DO NNA'S SE ENCUENTRAN EN LISTA DE ESPERA PARA INGRESAR A ALGÚN PROGRAMA DE MEJOR NIÑEZ EN LA REGIÓN DE ANTOFAGAST

\$5 mil

millones contemplaba el proyecto de adquisición de 3 inmuebles para Antofagasta y Calama destinados al Servicio Mejor Niñez.

de la sobrepoblación de sus establecimientos que se viene arrastrando por años.

Según Moscoso, se hizo un llamado público para revisar viviendas que cumplieran con los requerimientos y se tasaron bienes inmuebles con el Serviu, lo que retrasó más el proceso, pero finalmente al término del 2024, no hubo avances.

Ante esto, la exconsejera de

la provincia de Antofagasta, critica las gestión del Gobierno Regional, apuntando que, "¿por qué no se demoraron nada en comprar las instalaciones de la ex Molinera? Tampoco se demoraron nada en comprar el ex-centro Teletón para NANEAS y que también tenía una contraparte técnica que era el Servicio de Salud. Estamos hablando de las infancias vulnerables, donde se tiene una lista de espera de más de 1.700 niños en programas ambulatorios y un sobrecupo en residencias donde han ocurrido vulneraciones graves al interior de estas"

"No lo ponen como prioridad y es ahí el punto de urgencia, es ahí donde está la molestia, de que no es una urgencia para esta región. No hay voluntad política para poner en prioridad a los niños en esta región", agregó.

ACTUALIZACIÓN

En la misma línea, Tamara Aguayo, última expresidenta de la comisión de Infancia y Juventud y ex miembro del Core, explicó que debido a que no se habían presentado avances en la adquisición de estos inmuebles, solicitaron, en el pleno del consejo, una reunión con los equipos técnicos del Gobierno Regional para revisar el estado del provecto. "En la primera semana de enero del 2025 nos reunimos con personal del Gore que está a cargo de proyectos. Recién estaban analizando qué casas comprar, ya que el servicio (Mejor Niñez) en el mes de noviembre les notificó que tenían que las residencias debían tener ciertas caracteristicas para habilitar las como los centros que necesitan ellos", expresó Aguayo.

Aguayo señaló que el equipo técnico "tenía varias casas vistas del periodo donde se hizo el aviso público en el diario, pero ninguna cumplia con los estándares para poder realizar el proyecto, entonces volvieron a hacer otro llamado y ahí "Al final de lo que se había presentado en primera instancia, con la información que entregó el servicio de Mejor Niñez en noviembre, cambió todo el panorama".

Tamara Aguayo ex consejera regional

empezaron a seleccionar otro tipo de viviendas con mayor cantidad de metros cuadrados. Al final de lo que se había presentado en primera instancia, con la información que entregó el servicio de Mejor Niñez en noviembre, cambió todo el panorama, entonces ahí estaban trabajando nuevamente en la búsqueda de casas".

La nueva licitación implicaría la reevaluación del proyecto por parte del Ministerio de Desarrollo Social. El nuevo enfoque buscaría habilitar inmuebles que cumplan con las características técnicas especificadas por Mejor Niñez.

Según subrayó Aguayo, hasta el término del consejo regional anterior no hubo fecha tentativa para la adquisición de dichas viviendas.

Cabe indicar que el Gore no respondió ante el requerimiento de detalles del proyecto solicitados por este medio.